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已建成约400个“充电驿站”

主持人：电动自行车是很多
市民出行的重要交通工具，全区
电动自行车保有量如何，安全充
电设施的需求如何？“充电驿站”
的总体建设情况如何？

肖裕吉：“充电驿站”建设是
浙江省电动自行车安全隐患全链
条整治行动的一个重要环节，也
是宁波市民生实事工程之一，我
区电动自行车“充电驿站”项目由
区消防救援大队牵头，区投集团
投资，奉化广电网络有限公司承
建实施，在全区共建设700个“充
电驿站”，项目总金额925.7万元。

根据前期排摸，目前我区电
动自行车总量保持在 27万辆左
右，除部分新建小区安装有智能
充电设备外，很多老旧小区、农村
地区没有类似设备，电动自行车
充电需求大，但隐患也比较突
出。为此，我们在“充电驿站”点
位选择上充分考虑了各镇（街道）
的实际需求，其中城区锦屏街道
和岳林街道各安排了 120个“充
电驿站”。

戴宏辉：我们对全区 170个

物业小区进行了全面排查，形成充
停场所领域“三张清单”。经汇总统
计，“充电驿站”建设前，存在楼内停
放电动自行车的小区67个，在地下
车库停放电动自行车的小区84个，
毗邻住宅建筑外墙设置充电桩（棚）
的小区19个；小区电动自行车停放
车位 42755个，小区电动自行车充
电端口12837个；小区电梯4518部，
装有电动自行车智能阻止系统的电
梯207部。

“充电驿站”建设工作启动后，
我们配合区消防救援大队开展全区
700个“充电驿站”点位选址工作，
其中踏勘核实住宅小区、高层建筑
点位 386个、非物业管理区域点位
600余个。同时，成立巡查组和督
查组，不定时开展动态巡查，共计巡
查小区 300余次，发现非机动车问
题（飞线充电、车辆违停、楼道充停）
2000余个，并将发现的问题以现场
下单形式要求物业限期整改反馈。
配合区消防救援大队开展联合夜查
3次，发现并整治问题30余个。

充电安全价格实惠

主持人：目前，“充电驿站”建设
情况如何，“充电驿站”有哪些特点，

完成后将给居民带来哪些便利？
肖裕吉：截至 8月 15日，锦屏、

岳林、溪口、萧王庙、尚田、西坞、江
口等地已建设“充电驿站”约 400
个，预计 9月底完成全部建设。“充
电驿站”除了更加安全外，充电电价
以固定价格为主，也将解决收费混
乱、充电贵等问题。

张荣辉：“充电驿站”主要由一
个20平方米的薄膜结构雨棚、智能
充电桩、一体化烟感监测和视频监
控、2个4公斤级灭火器组成。每个

“充电驿站”配备10个充电口，具备
充满自停、过载自停、空载断电、漏
电保护功能，安装有防雷及防雷击
电磁脉冲相关配电设备，支持远程
干预，建设完成的“充电驿站”，实行
属地管理，但也可接入市“充电驿
站”管理平台。

仍需公众支持

主持人：在“充电驿站”建设过
程中，还存在哪些问题？

戴宏辉：在“充电驿站”建设过
程中，依旧有市民不理解、不配合，
相关投诉也较多，物业管理存在难
点。比如“认为距离房屋5米不够，
有安全隐患的”“认为增建未得到批

准，属于违规搭建的”“认为存在噪
音扰民风险的”。

针对“充电驿站”选点难的问
题，我们协助区消防救援大队，并由
多部门联合踏勘选址，满足《浙江省
电动自行车充停、充换场所建设技
术导则》《宁波市电动自行车充停充
换场所设计技术细则》相关要求，并
在后期做好规范的公开公示，争取
取得市民的理解和满意，引导电动
自行车规范充停。

张荣辉：由于施工期正好处于
高温天气，同时为不影响居民生活，
施工时间有所压缩，给施工安装带
来了不少困难，目前正在加班加点
施工，确保后期验收工作顺利进行。

主持人的话——

建设“充电驿站”可以集中规范
充电行为，有效预防和减少因充电
不当引发的火灾等安全事故，保障
居民生命财产安全。一方面，我们
要科学建设“充电驿站”，另一方面，
我们也要多宣传“充电驿站”建设的
重要意义、安全优势及便利服务，增
强居民对“充电驿站”的认知度和接
受度。

通讯员 张夏珍 邢笑堪

今日
话题

电动自行车为人们出行提供了便捷，同时在使用过程中，也出现了乱停乱充、进楼
入户等消防安全隐患。近年来，因违规充电等情况，各地均发生过火灾，严重威胁群众
生命财产安全。今年，宁波市将电动自行车“充电驿站”建设工作作为民生实事项目。
我区也计划在全区范围内建设700个“充电驿站”，至目前已建成约400个。“充电驿站”
有哪些亮点，本期“民生会客厅”，让我们关注“充电驿站”的建设。

“民生会客厅”交流平台：QQ群（日报民生会客厅） 64640581 热线电话 88987777

推动“充电驿站”建设 为绿色出行“加油”

主持人 王巧丽 袁伟鑫
本期嘉宾：
肖裕吉 区投集团党委委员、副总经理

戴宏辉 区住建局房管中心物管处处长
张荣辉 奉化广电网络有限公司项目负责人

本报讯（记者 王林威 通讯
员 骆平山）8月15日下午，一辆工
程车在行驶过程中突然发生自燃，紧
急关头，附近村民第一时间伸出援
手，上演了惊险又暖心的一幕。

当天下午 6时 03分，一辆工程
车由机场南路从南往北行驶至麻厂
路红绿灯处时，车尾部突然冒出火
星和烟雾，情况十分紧急。见此情
形，附近岳林街道赵家村村民赶过

来帮忙。在用完一个灭火器后，明
火先是被浇灭，但是又马上复燃，且
火势和烟雾也越来越大。

看到这个情况，前来帮忙的村
民越来越多。经过 10多分钟的扑
救，火势得到了控制。工程车驾驶
员王云峰说：“好心村民又提水，又
拿灭火器，合力把火扑灭了。我要
感谢他们，没有他们帮忙，我的损失
会很大。”

据了解，此次起火原因是工程
车刹车片过热，加上高温天气，导致
后车轮起火，经过村民的合力灭火，
未造成人员伤亡。

工程车行驶中自燃
众人合力成功灭火

本报讯（记者 马乐乐 王层
裕）在萧王庙街道前葛村卫生室里，
72岁的村医江安宝身兼医生、护
士、出纳等数职，十几年如一日，服
务村民，收到的锦旗挂满了诊室。
2020年起，他还连续四年被评为萧
王庙街道社区卫生服务中心先进工
作者。

“安宝，高血压的药吃完了，再
帮我配一点。”“安宝，帮我量下血
压。”“安宝，天气太热，帮我拔个火
罐吧。”……8 月 16 日上午 8 时左
右，记者走进该卫生室，里面已经

“人满为患”。身着医生袍、头发花
白的江安宝被村民围在中间，分身
乏术。整个上午，记者看到前来看
病的村民络绎不绝，江安宝穿梭在
看诊台、药房、治疗室之间，一刻不
得闲。

江安宝是萧王庙街道云集村罗
村自然村人，21岁那年，成为了一
名“赤脚医生”，之后一直在罗村做
村医。直到 2012年江安宝被招聘
进入医院，并被调入前葛村社区卫
生服务站（2023年改成村卫生室），
开始了他的“一个人的卫生室”。

按照规定，村卫生室上午 7时
30分营业，但江安宝每天 6时许就
开门看诊。“村里老年人多，起得早，
测个血糖什么的，都要空腹，所以要
早一些。有些村民要赶着上班，也
得早一些。”江安宝说。“早点开门看
诊”这个习惯，无论酷暑严寒，江安
宝十几年如一日坚持了下来。

除了上班时间提早外，江安宝
的服务态度也让村民赞不绝口。“我
们这么多年有个头疼脑热的，都是
找他看病。他态度好、很耐心，和我
们就像朋友一样。”村民葛师傅说。

为了让患者能随时联系上自己，
江安宝在卫生室门口贴上了自己的
手机号码。只要有患者打来紧急电
话，不管天有多冷、夜有多黑，他都会
立即上门服务。“医者仁心嘛，我答应
的事一定要做到。”江安宝说。

好口碑、好态度赢得了大家的尊
重，找江安宝看病的人也越来越多。
尤其是江安宝治疗带状疱疹很出名，
不少患者慕名而来。“不仅周边几个
村的村民过来看病，莼湖、溪口那边
的人也会过来找我。”江安宝说。

采访当天，云集村石桥自然村
村民李师傅来找江安宝看病。“我身
上起了疹子，昨天找江医生扎了一
针，已经好很多了，今天再扎一针就
好了，一共才花了30多块钱。找江
医生看病，每次很快就能好，路远
点，我也要找他来看。”李师傅说。

碰到江安宝无法诊治的患者，
他也会想方设法帮助他们转到萧王
庙街道社区卫生服务中心或上级医
院，遇到紧急情况还会陪着一起去。

正是因为这样的无私付出、有
求必应，江安宝收到的锦旗越来越
多，挂满了整个卫生室。“我们希望
江安宝医生不要退休，这样态度好、
人好、技术好的医生真是难遇。有
他在，我们几个村的村民放心多
了。”前葛村村民葛阿姨说。

“虽然早过了退休的年纪，但只
要大家需要我，我会继续干下去，为
村民服务。”江安宝说。

七旬村医撑起“一个人的卫生室”
让村民健康有了“医”靠

本报讯（记者 陈锦溢 邢
昊臻 通讯员 胡双双 李贤君）

“谢谢你们的关心！”8月 15日下
午，在松岙镇湖头渡村的几栋矮旧
平房里，举行了一场捐赠仪式。

当天下午，在卓善定老人的
院子中，整齐地摆放着 4辆崭新
的助残车，宁波意想磁性材料有

限公司总经理汪龙向受赠老人代表
卓善定进行捐赠。此次捐赠的助残
车包括3辆手动车型和一辆电动车
型，总价值超过 1万元。湖头渡村
党支部书记章瑞福表示，村里特意
替4位受赠老人制作了一面锦旗以
表感谢。

据了解，“松溪小桔灯”志愿者

团队在走访调查中，发现部分老年
残疾人有申请助残车的需求。于
是，志愿者和社区工作者积极联系
了爱心企业。在了解到老年残疾人
的需求后，汪龙主动与镇残联对接，
解决部分老年残疾人实际困难。

“作为本土企业，我们也想为家
乡做一些力所能及的事情。”汪龙向

记者说道。早在2021年，在松岙镇
政府和区残联的支持下，意想磁材
有限公司成立了松岙镇首个阳光家
园——“共富工坊”工疗车间，为五
百岙村及其周边村庄的残疾人提供
辅助性就业岗位，帮助他们平均每
月增收2070元。目前，该车间共有
32名残疾员工。

爱心企业为老年人捐赠助残车

本报讯（记者 王巧丽 虞金
辉 通讯员 陈怡）“真想邀请我的
家人朋友都来体验一下”……8月
13日中午，来自非洲的 Jane在区中
医医院体验了“火龙罐综合灸”中医
诊疗项目后笑着感慨道。

今年 3月，区中医医院妇科门
诊来了一位外国友人，面容憔悴的
她对医生说：“医生，我月经量很多，
长期失血，时常感觉很累！”。经接
诊医生徐文丽检查，发现这位外国
友人的血红蛋白极低，详细了解病
史才知道，Jane身患多发性子宫肌
瘤，曾多次因“重度贫血”入院治疗，
但她体质特殊，发生过 2次溶血性
输血反应，且对多种西药有强烈的
胃肠道反应。在进一步交流后，妇
科团队决定采取中西医结合治疗的

方式，来帮助她达到手术条件。
“在治疗过程中，我们不但为她

配置了补气血的口服中药，同时采
用了耳穴压豆、葫芦灸、艾灸等特色
中医诊疗方式。”区中医医院妇科主
任医师江叶娟介绍道。而令 Jane
感到神奇的是，在 4个多月中西医
联合调理下，她的各种症状逐渐好
转，胃口大开，就连月经量也逐渐正
常。8月 3日，Jane入住区中医医
院，并顺利完成了两次手术，术后恢
复良好。

8月 13日中午，记者在医院见
到正在调理恢复中的 Jane，她对此
次中西医结合的就医经历赞不绝
口。“我特别喜欢艾灸，以后会学习
中医相关知识，更加注重中医养
生。”Jane说。

传统中医疗法获国际友人点赞

奉城风尚

本报讯（记者 陈锦溢 通讯
员 沈绿草）本周，我们将迎来高温
酷热天气“三暑”之“末暑”——处暑
节气，这意味着炎热的暑天快要结
束。本周天气以多云为主，午后多
阵雨或雷雨，受高空槽东移影响，周
中雷阵雨影响范围将逐渐扩大。

气象部门提醒市民，午后需注
意局地突发性雷阵雨，请关注天气
变化，出行携带晴雨两用伞。

奉化气象台本周天气预报：周
一多云到阴，有时有阵雨局部雷雨，
26℃～36℃；周二多云，午后局部有
雷阵雨，27℃～35℃；周三多云到
阴，下午转阵雨或雷雨，27℃～
35℃；周四多云到阴，午后有雷阵
雨，26℃～35℃；周五晴到多云，
26℃～35℃；周六多云，午后局部有
雷阵雨，27℃～36℃；周日多云，午
后局部有雷阵雨，27℃～35℃。

本周天气多云为主
需注意突发性雷阵雨

本报讯（记者 糜倩雯 王
层裕 通讯员 周力）2024 年
7月，巴黎奥运会盛大开幕，全球
体育迷的目光再次聚焦于奥林匹
克精神的传承与发展。8月9日，
央视体育频道播出的《巴黎会客
厅》栏目从宁波与奥运的历史渊
源引出奉化籍王正廷先生，因其
对中国奥林匹克事业的深远贡献
享有“中国奥林匹克先驱”的盛
誉。当下，中国奥运事业正蓬勃
发展日新月异，我们不禁回望历
史，追溯王正廷先生为中国奥运
事业奠基铺路的非凡历程。

王正廷，原名正庭，字儒堂，
1882年出生于浙江省奉化县金

溪乡税务场村（今属西坞街道）。
1896年，王正廷考取了天津北洋西
学学堂（后改名为北洋大学），后留
学日本，继而赴美深造，获耶鲁大学
博士学位。

回国后，王正廷在中国积极推
广体育事业，1912年，他与国际友
人共同发起成立了远东体育协会，并
于次年成功举办了第一届远东运动
会（原名“远东奥林匹克运动会”），被
后人视为“亚运会”的前身，标志着中
国体育开始走向国际舞台。

1920年，王正廷参与发起的远
东运动会和远东体协被国际奥委会
正式承认，成为世界上第一个与国
际奥委会发生关系的区域性国际体

育组织。1922年，经“现代奥运之
父”、时任国际奥委会主席顾拜旦提
名，在巴黎召开的国际奥委会第二
十届年会上，王正廷被推举为中国第
一位国际奥委会委员（后为终身委
员），国际奥委会同时承认“中华业余
运动联合会”为其成员组织，并由王
正廷担任主席兼会长，从此，中国便
与国际奥委会正式建立起关系。

1932年，当中国运动员刘长春
准备参加第十届洛杉矶奥运会时，
王正廷利用自己的声誉和关系多方
筹措，为刘长春办妥参赛手续，并在
上海码头为他举行授旗典礼。中国
运动员正式踏入奥运会赛场，极大
地推动了中国奥运事业的进程。此

后，王正廷还担任了第十一届（1936
年）、第十四届（1948年）奥运会中
国代表团领队。

为了纪念王正廷先生对中国体
育事业的贡献，西坞街道不断深入
挖掘和弘扬王正廷先生的体育精
神，着力将西坞街道建设成为“全国
体育之乡”。近年来，税务场村里树
立起了一座巨大的火炬雕塑，还建
有一条被村民称为“正廷路”的村
道，通向王正廷的故居“爱光庐”。

在税务场村，村民也把对先人
的敬仰之情转化为对体育事业的热
爱与关注，自发组建多支运动队伍，
举办多场体育竞技活动，一展体育
之乡的运动热情。

走向世界的中国奥运

王正廷：中国奥运征程的先驱者与奠基人

舞出青春活力
本报讯（记者 王璐 通讯员 葛

梦园）8月16日晚，锦屏街道联合宁波舞
吉体育文化发展有限公司在凤山体育公
园开展“街舞少年·耀舞奉城”街舞文化
交流活动，展现青少年热情洋溢、朝气蓬
勃的精气神。

孩子们以饱满的姿态登台亮相，随
着激昂的音乐节奏，他们的舞姿迅捷而
精准，展现了极强的平衡感，而在地板上
或空中完成的高难度旋转，更是带来了
强烈的视觉冲击。

“此次活动的开展，激发了青少年对
街舞的艺术兴趣。下一步，街道将继续
致力丰富社区青少年的课余生活，抓好
社区文化建设，助力青少年健康成长。”
锦屏街道相关负责人表示。


